



Canadian Association of Public Health Dentistry
Association canadienne de la santé dentaire publique

President's Message 2010:

While the oral health of Canadians has improved greatly in the last few decades, the improvement has not been enjoyed by all Canadians. A relatively small but significant proportion of the population (perhaps 1 out of every 5 Canadians) still experiences high rates of dental disease. For various reasons, many of these individuals are not able to access dental care. These individuals are the reason our members go to work.

Originally established in 1966 as the Canadian Association of Public Health Dentists, CAPHD has long been the recognized voice of Dental Public Health in Canada. While that role remains unchanged, our membership has evolved substantially to reflect the broad base of individuals who's primary field of endeavor is, or includes, the field of dental public health. Today, CAPHD is home to front line service workers, dentists, dental assistants, dental therapists, dental hygienists, and others. These individuals are the clinicians, administrators, educators, scientists, advocates, health promoters, community developers, and policy makers who apply the full spectrum of public health strategies to improve the oral health of all Canadians at a community level, and give special attention to the disadvantaged and vulnerable at an individual level.

Working collectively, CAPHD members are proud of our many past accomplishments; yet we are distressed at how much remains to be accomplished. We are happy to have led the way for Canadian Public Health by successfully completing the first Discipline Competencies in Dental Public Health; yet are frustrated that oral pain and suffering is a daily experience for many groups, including elderly, Aboriginal, children living in poverty, and the disabled individuals. While many of today's challenges wear a familiar face, we attack them with new tools and understanding that have developed from the work performed by our many devoted members.

Douglas Brothwell DMD BEd DDPH MSc DipQM
President, CAPHD
Head, Community Dentistry
University of Manitoba

Message du président 2010 :

Bien que la santé bucco-dentaire des Canadiens ait connu une nette amélioration au cours des dernières décennies, la totalité de la population n'a pas pu bénéficier de ce progrès. Une proportion relativement faible mais significative de la population (probablement 1 Canadien sur 5) a encore des problèmes importants de maladies dentaires. Pour diverses raisons, bon nombre de ces personnes ne peuvent pas avoir accès à des soins dentaires. Ce sont ces personnes qui motivent le travail de nos membres.

Fondée à l'origine en 1966, l'Association canadienne de santé dentaire publique (ACSDP) a longtemps été reconnue comme l'organisme de la santé dentaire publique au Canada. Bien que ce rôle reste inchangé, la composition de notre effectif a considérablement évolué et comprend des membres dont le principal champ d'activité est, ou touche, le domaine de la santé dentaire publique. Aujourd'hui, l'ACSDP regroupe des fournisseurs de services de première ligne, des dentistes, des assistants dentaires, des thérapeutes dentaires, des hygiénistes dentaires et d'autres professionnels. Ces personnes sont des cliniciens, des administrateurs, des éducateurs, des scientifiques, des intervenants, des promoteurs en santé, des promoteurs de projets communautaires et des décideurs qui mettent en application l'éventail complet des stratégies en santé publique pour améliorer la santé bucco-dentaire de tous les Canadiens, à l'échelle communautaire, et pour porter tout particulièrement attention aux personnes défavorisées et vulnérables.

Effectuant des efforts concertés, les membres de l'ACSDP sont fiers des nombreuses réalisations. Cependant, tant de choses doivent encore être accomplies. Nous sommes heureux d'avoir tracé la voie dans le domaine de la santé dentaire publique en ayant établi pour la première fois les Compétences disciplinaires en santé dentaire publique. Nous sommes malheureusement peinés de constater que de nombreux groupes, notamment les personnes âgées, les Autochtones, les enfants vivant dans la pauvreté et les personnes handicapées, continuent d'éprouver des douleurs et des souffrances quotidiennes causées par des problèmes de santé bucco-dentaire. Bon nombre des défis à relever touchent la famille et nous nous y attaquons à l'aide de nouveaux outils et de connaissances qui découlent du travail effectué par nos nombreux membres dévoués.

Douglas Brothwell, D.M.D., B.Ed., D.D.P.H., M.Sc., DipQM
Président, ACSDP
Chef, Dentisterie communautaire
Université du Manitoba